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我市目前尚未发现H7N9禽流感疑似病例

近日，全国一些省市相继出现人
感染

H7N9

禽流感病例。 时值清明节
小长假，人员流动频繁，我市有没有
相关病例？ 有没有启动相关防控措
施？百姓应该如何预防？昨日，记者从
我市疾控中心获悉，目前，我市还未
发现

H7N9

禽流感疑似病例， 相关部
门正在密切监控中， 一旦有疫情出
现， 会立即有疾控人员奔赴现场，救
治病人，进行流行病学调查，控制疫
情蔓延。

H7N9

会不会重演“非典”疫情？

针对部分民众担心这一次禽流
感的发展会不会出现像

10

年前的
SARS

那样大范围传播， 中国工程院
院士、 中华医学会会长钟南山表示，

虽然这个疾病的死亡率很高，但正因
为目前和病人有过密切接触的人都
没有出现相应病症， 因此

SARS

重演
的可能性极小：“最关键的就是它还
没发现有人传人，以及它的聚集性。”

禽、肉、蛋怎么吃才安全？

禽流感让家禽生意冷清起来，

肉、蛋等食品也受到波及。禽、肉、蛋

怎么吃才能保证饮食安全？

“保证饮食安全， 应不食用感染
病毒的动物，不食用生肉。”世界卫生
组织建议， 烹饪食物时做到生熟分
离，确保入口的肉、蛋类得到充分加
热。接触生肉后需仔细洗手，并对接
触过生肉的器皿进行清洗消毒。

国家食品安全风险评估中心提
示，禽流感病毒普遍对热敏感，对低
温抵抗力较强，

65℃

加热
30

分钟或煮
沸（

100℃

）

2

分钟以上可灭活。病毒在
较低温度粪便中可存活

1

周，在
4℃

水
中可存活

1

个月。

为预防起见，国家食品安全风险
评估中心建议，尽管

H7N9

禽流感病毒
感染的来源及传播模式尚不能确定，

但应做到不接触、不食用病（死）禽、畜
肉，不购买无检疫证明的鲜、活、冻禽
畜及其产品

;

生禽、畜肉和鸡蛋等一定
要烧熟煮透

;

在食品加工、 食用过程
中，一定要做到生熟分开，避免交叉污
染，处理生禽、畜肉的案板、刀具和容
器等不能用于熟食

;

要保持良好的个
人卫生习惯， 不喝生水； 保持手部卫
生，常洗手。在做食品之前、制作之中
以及制作之后，餐前便后，处理生禽畜

肉和生鸡蛋后均要洗手。

有感冒症状怎么办？

“人感染
H7N9

禽流感潜伏期一
般为

7

天以内。 患者一般表现为流感
样症状，如发热，咳嗽，少痰，可伴有
头痛、肌肉酸痛和全身不适。”卫生计
生委日前印发的人感染

H7N9

禽流感
诊疗方案（

2013

年第
1

版）指出，人感
染
H7N9

禽流感重症患者病情发展迅
速，表现为重症肺炎，体温大多持续
在

39℃

以上，出现呼吸困难，可伴有
咯血痰

;

可快速进展出现急性呼吸窘
迫综合征、纵隔气肿、脓毒症、休克、

意识障碍及急性肾损伤等。

“如果出现感冒类症状， 尤其是
接触过禽鸟类的病人， 要及时就医，

争取做到早发现、早诊断、早治疗，以
免错过最佳治疗时机。” 市中心医院
内科主任李医师告诉记者，医院内交
叉感染防控非常重要。小病应尽量就
近到医疗机构治疗，不要集中到大医
院；医疗机构要做到病人分流，发热
门诊收治病人后要及时排查

;

医生要
加强自身防护，尤其呼吸科、传染科
和其他接触发热病人的医生要佩戴
口罩，做好防护。

□

本报记者张诗绮

老支书左金国：爱洒深山 情系村民

1997

年，固始县武庙集镇黄岭村村民左德
宝，在江苏武进市抛光厂务工多年，因患职业
病，一天晚上在出租房里悄然身亡；

2009

年，该
村村民朱玉红在广东某厂务工，一天在下班的
途中，突遭车祸身亡。该村老支书左金国得知
后，义不容辞地去为乡亲们讨公道，百般周折，

终追回赔偿金
69

万元。但每次回来，村民们都
看到左书记因操劳而变得又黑又�，由于身体
透支而病倒，每次都要输液好几天。

今年
3

月底，记者来到黄岭村，在竹海旁见

到了左金国，他正将砍下的一根根毛竹扛向架
子车，整齐地摆放在车板上。左金国是该村的
老支书，

58

岁，自
1990

年起担任支书，今年已经
是第

24

个年头了。说起黄岭村，想想从前，这里
的村民因交通闭塞， 完全靠肩挑手提生活着；

赶集全靠步行，往返差不多就得一天；农副产
品想往外送都难， 基本上没有上门的客户；通
信困难，与外界联系甚少，许多村民连一些产
品的市价都搞不清楚。而现在，路通了，信息也
通了，这里的林木、板栗、毛竹、茶叶都成了许
多公司、企业的抢手货，村情村貌也有了极大
的改善。左金国说，这一切都是源于党的政策

好， 但很多村民都补充说：“左支书爱洒深山，

也一样好！”

左金国为村里做了太多事。 在深山里，

左金国始终坚守艰苦朴素的工作作风，始终
把党的方针政策落到实处。十多年前，人们
的手机一到黄岭村就成了一块废铁。针对这
一情况，他向上级申请，积极跑落实，有关
部门随后便在此设置了

3

座信号塔， 让大山
深处的村子快步跨进了信息网络时代。为了
发展地方特色产业，搞活乡村经济，帮民致
富，他带领村“两委”班子修路、架桥，挖荒
山：从

1990

年至
2000

年，先后开垦种植了
4

千

余亩生态茶园，开辟了从杨岭头至高台子长
达

5.5

公里的主要运输通道，还有
3

条通往居
民村庄的分支道路。 “只因栽种梧桐树，才
能引来金凤凰。为官能造福一方，才能赢得
民心，招来人气、财气。这不， ‘河南大红堂
有限公司’、‘固始黄岭茶叶合作社’这两大
经济标杆， 不就落脚俺黄岭村吗？” 茶场老
板杨守谦充满激情地说。

在数十年中，左金国和他带领的村“两委”

班子，已成为一个爱心团队，真情真意服务村
民，他们作为农村最基层的党组织，时刻把党
与民心连在一起，不仅得到了上级政府部门的
充分肯定， 更赢得了当地老百姓的纷纷赞扬。

该党支部曾多次获市、县、乡（镇）先进集体等
光荣称号，

2011

年该村又被信阳市委、 市政府
授予“扶贫攻坚先进村”称号。左金国本人也曾
多次被上级授予“优秀支部书记”、“模范支部
书记”称号。

小小垃圾箱 城市大形象

本报呼吁：莫损害城市公共垃圾箱
本报讯（记者周海燕）

昨日，市城市管理综合执法
局环卫处来信反映，全市去
年换的

300

多个垃圾箱，大
部分被人为损坏。今年，环
卫处又一次对中心城区垃
圾箱进行了重新更换。希望
通过贵报一角呼吁市民：要
爱惜公共设施，不要人为破
坏垃圾箱。

“去年茶节期间，我们新
安装了

300

多个崭新的垃圾
箱，严格地说这叫果皮箱，但
由于未实行垃圾分类， 也就
当垃圾箱用了。

300

多个，有烧
掉的，有砸烂的，有拆毁的，

还有偷走的！”该局环卫处工
作人员陈迪波告诉记者。

4

月
6

日下午， 记者在新
华西路与八一路交叉口采访
时发现， 黄蓝双吊桶式果皮
箱箱盖和黄色吊桶不翼而
飞， 只剩下了一个蓝桶晃晃
悠悠，像这样被摘掉“帽子”

的垃圾箱在新华西路就有
3

个。陈迪波说，这些垃圾箱采
用玻璃钢制造，具有耐腐蚀、

环保等特性， 均是从外地订
购， 双桶的价格为

600

多元，

单桶的也要
500

元左右，但是
厂家不销售配件， 只能成套
购买， 维修不翼而飞的箱盖

不仅花费大且十分麻烦。环
卫处只能从旧垃圾箱中拆卸
箱盖对正在使用的垃圾箱进
行维修。

在建设路， 大部分果皮
箱均遭人为破坏。 记者在采
访中了解到， 破坏行为大概
有以下几种： 个别门店经营
者嫌弃垃圾箱在自家门口影
响生意，刻意破坏；冬天个别
市民图省事， 将尚在燃烧的
煤球扔进箱内， 引起明火将
箱体烧毁； 夜晚醉酒者无理
取闹砸毁垃圾箱； 冬季流浪
人员为取暖， 点燃垃圾箱内
杂物，引燃垃圾箱；有人盗取
垃圾箱底座用来钓鱼时装
鱼； 还有的市民盗取滚动式
垃圾桶盛水装米或腌咸菜。

个别人恶意损毁垃圾
箱， 不仅给环卫部门的工作
带来很大困难， 也严重影响
城市形象。

为此，本报呼吁：城市公
共垃圾箱， 是城市重要的基
础设施， 其设置是为了市民
的生活更清洁干净。 希望广
大市民要自觉爱护爱惜这些
基础设施， 比如等煤球熄灭
了再放、自觉实行垃圾分类、

不要图一时痛快破坏市政公
用设施。

【市民备忘录】
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本报讯（记者周海燕）一年之计在于春。

日前， 市园林局紧紧抓住春季植树绿化的大
好时机，为完成新建绿地

100

万平方米，使城
市绿化覆盖率达到

44%

、 建成区绿地率达到
38.4%

、人均公园绿地面积
14.5

平方米的目标
任务， 抢抓春季绿化最佳时节， 加快绿化步
伐，全面落实创建“全国绿化模范城市”任务，

为迎接茶文化节献礼。

突出特色，加快高铁片区绿化建设。在规
划设计上， 结合高铁站前区域功能需要和环
境特点，坚持因地制宜，营造景观，突出特色，

做到乔灌花草搭配，常绿和落叶搭配，强调立
体绿化，在达到良好景观效果的同时，兼顾功
能性和生态效益。先后完成快乐园

40000

平方
米苗圃建设，共栽植大叶女贞、垂柳、广玉兰、

七叶树、木瓜、红叶李等近
2000

株。完成高铁
区域南广场

1.1

万平方米绿地建设和
2500

平
方米临时停车场建设，栽植香樟、法桐等乔木
880

株，红枫等花灌木
1100

株，竹子
760

株，草
坪地被

12000

平方米。

紧扣重点，扎实做好道路绿化建设。以提
升道路绿地综合效益为抓手，合理植物配置，

优化景观层次，去冬今春以来，新建、改建中
心城区范围内多处道路绿化， 打造了一批景
观效果好、生态效益佳、群众反映好的道路绿
化精品。 完成新三十六大街行道树栽植

380

株， 地被植物栽植
3800

平方米。 完成富丽华
城、申碑路桥头近

1000

平方米绿地新建工作。

完成新七大道立交桥绿化改造及东风路口绿
地改造工作，栽植乔木

280

株，灌木
650

株，地
被植物

2200

平方米。对市区主要节点、游园绿
化景观提升改造。 对中山北路良友宾馆对面
绿地、春晓路与申城大道交叉口（富丽华城三期外围）等节点绿地，采
取种植片林、花灌木的方法，以植物造景为主，增加绿量，完善设施，

提高绿化档次，建设节点绿地。

积极探索，认真做好日常管理养护。园林绿化工作“三分建、七分
管”，在

2012

“精细化达标”活动基础上，持续加大人力物力投入，不断
提升精细化管养水平，确保良好景观效果。去冬今春以来，根据树木
正常生长需要，完成乔木枯枝、病枝、孽生枝修剪

1500

株。及时清除行
道树、公园广场、游园死株，加快植物补栽，开展所辖绿地基础设施和
硬质景观普查，对部分主次干道行道树进行刷白，对损坏、损毁设施
进行维护、维修，确保了行道树和游园绿地景观效果一致。
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小南门大排档，想说“爱你”不容易

———小南门大排档区域“脏、乱、差”治理系列报道之二

说起“舌尖上的信阳”，相信每一个信阳
市民都不会遗漏小南门。 小南门大排档形成
一片特色小吃区，集中了信阳的美食小吃，诱
惑着大家的胃。每当夜幕降临，三三两两往昏
黄的灯下一坐，叫上几盘小菜，抑或是几串烧
烤，再来上几瓶啤酒助兴，随性自在。然而，每
每想去小南门一饱口福的时候， 却又有什么
阻碍着脚步。

“小南门的就餐环境实在太差了！” 喜爱
烧烤的张小姐这样说道，“我也很矛盾， 想去
吃， 又觉得坐在一片脏乱的环境里难以下
咽。”入夜后，大排档摊位占据的地面上，满是
餐巾纸、一次性杯子、筷子和烤串的签子。客
人走后，摊主只是把这些东西简单扫扫，堆在
路边或树根处。如果遇到客人多的时候，摊主
只是把桌上的东西简单收拾收拾， 把残羹剩
饭随意擦擦，地面也不扫，就让客人入座了。

看着用脏兮兮的抹布擦过的桌子， 路边的大
塑料桶内装满污渍斑斑的水杯， 顿时没有了
食欲。

垃圾遍地、污水横流，到了第二天清晨，

便苦了环卫工人。烟头、一次性餐具、残羹等
随处可见。地面满是黑糊糊的油污，路边存积
的污水， 还有一些残留在下水道盖子上的饭

菜，不仅视觉上让人不舒服，散发出的腥臭味
令人作呕。在这样的环境下就餐，只能是“睁
一只眼闭一只眼”了。而“脏、乱、差”的经营环
境也给小南门区域留下了不少“后遗症”。王
先生就是其中的一位受害者。几天前，他推着
自行车路过小南门时， 不幸踩在了一块油污
上，结果人仰马翻。随后，又脏又臭的油污令
他狼狈不堪。

本应该更讲求卫生的吃饭之地，何以被
冠以“脏、乱、差”三个字？在经营过程中，部

分摊贩俨然把公共场所当做自家的厨房，

油、汤汁、调味料满地都是。由于许多商贩将
排挡搭建在路边、甚至车道上，如此长期驻
扎在人流量较大的地方，过往的车辆和人流
都会带来的大量灰尘和细菌。就这样，食用
在灰尘与细菌中烹制好的食品，实在称不上
卫生。而小南门大排档区域的“脏、乱、差”问
题不仅仅有摊贩的责任，前来的食客也有不
可推卸的责任。 因为缺乏相应的卫生措施，

没有洗手清洁的工具，某些光顾路边摊的顾

客，随手把饭盒、纸巾、一次性筷子等扔在地
上， 洁净的道路立刻变为一个大型的垃圾
场。在一些摊位前，可以看到有的食客将吃
了一半的火腿肠、鸡翅直接扔在脚下，很快，

各大排档区的餐桌上下都布满了剩菜、纸
屑、酒瓶等。一位摊主说，食客们喝酒后，剩
的食物特别多，而且乱扔。

虽然大排档弊病颇多，但客观地说，夜
市大排档也是城市生活的一个组成部分。

小南门大排档确实为相当一部分市民们所
喜爱， 已经成为了我市不可或缺的美食之
地，是大众娱乐、消费的场所，而且摊贩们
做些生意也无可厚非。 要完全取缔路边摊
既不现实也不服众。完全取缔路边摊，只会
招来一些群众的反对。 如果既能够让小南
门大排档区域既有秩序，又规范，既保障摊
贩们正常的生意营业， 让群众有可去的娱
乐场所，同时又尽量减少噪音扰民，是最好
不过的。

□

李小然

□

本报记者李小然张诗绮

治理小南门 宜疏不宜堵

大排档，由于其天然的平民性，深受大
众喜欢，邀上三五好友，点上几样小吃，几瓶
啤酒，怡然自得。而其间，也存在着许多不尽
如人意之处，让受其困扰的人颇为头痛。

到底该如何对待大排档， 众说纷纭。有
爱之深的人，认为大排档是最接地气、最能
体现生活气息的地方， 是与好友相邀最舒
适、惬意的去处，拥有最代表地方特色的口

味。也有痛之切的人，认为大排档“脏、乱、

差”，占道经营、噪音扰民、制造垃圾，且不能
保证卫生，还污染空气。

虽然双方各执一词，其实冷静下来，也能
互相理解，有所包容。人各有喜好，不能因其
存在问题就言必称“取缔”，剥夺一些挚爱排
挡的人们享用的权利。而且，一个城市有规模
与档次的大排档某种程度上也是这个地方的
一个特色。面对客观存在的“脏、乱、差”问题，

当然也不能视而不见，听之任之。

大禹治水，疏而不堵。大排档不能取消，

这应当成为共识。 但如何让它更好地服务于
城市，满足人们的客观需求，需要靠适当、有
力的环境治理。 小南门大排档区域已经存在
的负面因素，既影响了城市环境，也在很大程
度上影响了人们对城市的观感。这些都表明，

我们有必要加强对它的管理， 也要求我们的
管理者能够更加艺术地对其进行人性化管
理。有效的措施，坚定不移地执行下去，不得
力之处，不妨在结合自身基础上，借鉴一下他
人的做法。同时，小南门附近的居民们、广大
市民们、摊贩们都要同心一致，认识到这种管
理的必要性，都要严格遵守，并为之努力，使小
南门大排档区域更好地满足于民众需求， 服务
于城市发展，并成为颇具地方特色的一景。

【来信追踪】

国务院：

公交“一卡通”将实现跨市域刷卡

国务院近日发布《关于
城市优先发展公共交通的指
导意见》， 指出“十二五”期
间， 要进一步完善城市公共
交通移动支付体系建设，全
面推广普及城市公共交通
“一卡通”， 加快其在城市不
同交通方式中的应用。 加快
完善标准体系， 逐步实现跨

市域公共交通“一卡通”的互
联互通。

《意见》要求提高城市公
共交通车辆的保有水平和公
共汽（电）车平均运营时速，

大城市要基本实现中心城区
公共交通站点

500

米全覆盖，

公共交通占机动化出行比例
达到

60％

左右。

财政部：

力保完成2013年保障房任务

财政部日前印发《关于
做好

2013

年城镇保障性安
居工程财政资金筹措等相关
工作的通知》，要求各地进一
步做好财政资金筹措与保
障工作。

通知提出了六大保障举
措， 强调首先要严格按照规
定渠道筹集城镇保障性安居
工程财政资金， 明确地方各
级财政部门可从公共预算、

住房公积金增值收益、 土地

出让收益、 国有资本经营预
算、 地方政府债券收入中安
排资金，用于廉租住房、公共
租赁住房、 城市棚户区改造
等需要政府支持的城镇保障
性安居工程项目。

通知指出， 将采取投资
补助或贷款贴息方式支持企
业参与公共租赁住房建设运
营管理， 继续落实好城镇保
障性安居工程建设和运营管
理相关税收减免政策。

【社会资讯】

市工商局
开展餐饮具集中消毒专项整治行动

本报讯（尹安伟）近期，市
工商局在中原红盾消费维权执
法行动中， 积极开展餐饮具集
中消毒单位专项整治行动并取
得初步成效。

进入
4

月以来， 市工商局
为促进行业规范，在积极组织
各县（分）局通过开办餐饮业
经营者座谈培训的基础上，按
照属地监管和网格化监管责
任制的要求，由各县（分）局对

辖区内所有从事餐饮具集中
消毒经营单位进行全面排查，

并结合日常巡查和抽样检测，

严厉打击使用不合格消毒餐
饮具的行为。同时，与卫生、食
品药监部门开展联动执法，保
持信息互通， 形成执法合力。

截至发稿，全市共清查餐饮具
集中消毒单位

33

户，查处取缔
无照经营

2

户、 下发责令整改
通知书

5

份。

商城县明文规定：

野生山兰花及杜鹃花等植物一律不得买卖

本报讯（记者周海燕）入
春以来，商城县按照有关法规，

明文规定： 野生山兰花及杜鹃
花等植物，一律不得买卖。

近日，商城县按照省、市
森林公安局关于开展“春季行
动”的通知要求，迅速动员部
署，在深入调查、认真分析林
区治安状况的基础上， 针对
春季乱挖滥采野生山兰花、

杜鹃花，挖蔸、掘根等不良现
象突出的问题， 集中力量对
滥采乱挖野生植物行为进行
整治。

4

月
2

日早上
7

时
30

分，商
城县森林公安局民警对本县
花卉交易市场和重点旅游景
区进行突击检查和清理。在清
查中，对销售、采摘野生山兰
花和野生杜鹃花的人员进行
政策宣传和批评教育，对非法
采挖、收购、销售的野生植物
全部没收。 此次行动出动车辆
15

台，出动人员
72

人次，收缴作
案工具

6

件， 收缴野生杜鹃花
260

株，野生山兰花蔸
156

株，山
兰花枝

800

余枝，行政处罚
4

人，

批评教育
12

人。

献 血 车 就 能 违 章 ？

4

月
7

日下午，信阳市交警支队
河勤务大队的民警在胜利南路步行
街口发现，长期停在这里的一辆献血
车竟然从

2006

年至今都没有年检，而

且在这期间违章次数高达
21

次之多。

记者来到步行街口，河勤务大
队几名交警正围在这辆牌号为豫
S06312

的白色献血车旁。一名交警告
诉记者， 这辆车是

2003

年购买的，从
2006

年到现在一直都没有年检过，而

且通过网上信息查询发现这辆车竟
然违章次数达

21

次之多。交警准备把
这辆违章车拖走被司机拒绝，双方正
在僵持中。 执勤的交警告诉记者，鼓
励他人献血是一种美德，但也不能因
为是公益事业而享受特权。

我市首个“夜美食”广场开业

本报讯（记者郝光）近
日， 位于市中心城区河沿河
大道茗阳阁西侧的茗阳天下青
岛啤酒美食花园，已开业迎宾。

据悉， 茗阳天下青岛啤酒
美食花园占地约

3000

平方米，

共设
30

余个摊位， 可同时容纳
500

多人娱乐休憩。 夜晚时分，

广场内灯火璀璨， 市民到啤酒
广场吃烧烤、饮啤酒、品美食，

别有一番风味。

据广场负责人介绍， 这里
的美食排档全部是统一牌
匾， 加工制作场地上还有独
立的凉菜间、消毒间等。在满
足市民多种需要的同时，也
改变普通大排挡烟雾缭绕的
样子，让信阳市民有更舒适、

档次更高的夜间休闲生活。

这种经营方式也给我市大排
档改变“脏、乱、差”的现状带
来了借鉴模式。


